



SOCIÉTÉS SAVANTES

ACADEMIE DES SCIENCES, BELLES-LETTRES ET ARTS DE LYON. — Séance du 5 août 1890. — Présidence de M. Morin-Pons. — Dépôt de plusieurs demandes pour les prix Livet et Chazière. — Renvoi de ces demandes aux rapporteurs de ces prix. — M. Vachez termine la lecture de son *Mémoire sur l'acquisition des terres nobles par les roturiers, du XIII^e au XVI^e siècle*. Il présente d'abord un tableau des nombreuses acquisitions de ces terres, faites au commencement du XV^e siècle, par les familles bourgeoises de Lyon, au nombre desquelles figurent notamment les Laurencin, les Camus et les Cléberg, tous enrichis par le commerce, et qui se rendirent acquéreurs d'un nombre important de terres seigneuriales, dans le Lyonnais, le Forez et la Dombes. L'orateur fait observer, à ce sujet, que les titres d'acquisitions et de fci et hommages de ces terres fournissent d'utiles données sur la culture du sol et l'étendue considérable que couvraient encore les forêts au commencement du XVI^e siècle, dans des contrées où la culture de la vigne a fait disparaître complètement les bois de haute futaie, et même les bois taillis. L'orateur achève enfin sa communication, en exposant les conséquences de l'acquisition des terres nobles par les roturiers, tant au point de vue politique qu'aux points de vue économique et social. — Après quelques observations présentées par M. le Président sur la disparition des familles nobles et par M. Humbert Mollière sur l'ancienne noblesse personnelle des médecins et des avocats, l'Académie s'ajourne au mardi 4 novembre.

